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ACTAS DE LA ASAMBLEA CEVIM  

Roma-2021 

 

La Asamblea de la CEVIM se reunió en Roma el 29 de septiembre de 2021 para 

celebrar su sesión anual. Se invitó a los animadores vocacionales de cada Provincia.  

La jornada comenzó a las 8.15 horas con la Eucaristía de apertura presidida por el P. 

Ziad Haddad, en la fiesta de los Santos Arcángeles Miguel, Gabriel y Rafael. 

Los cohermanos Visitadores presentes son los siguientes: 

Ziad Haddad (Oriente, Presidente de la CEVIM), Christian Mauvais (Francia, Vicepresidente 

de la CEVIM), Erminio Antonello (Italia, miembro del Consejo), Santiago Azcárate Gorri 

(Zaragoza, miembro del Consejo), Paschal Scallon (Irlanda), Eugen Schindler (Austria-

Alemania), José Manuel Villar Suárez (San Vicente de Paúl-España), Pawel Holc (Polonia) y 

Tomás Brezáni (Eslovaquia).   

 

Debido a problemas de salud, Rataj Franc (Eslovenia) es substituido por el P. Robert 

Petkovšek. El P. Alvaro Cunha substituye al P. Nelio Pereira Pita (Portugal). 

 

El P. Leonid Kuklyshyn de la Viceprovincia de los Santos Cirilo y Metodio está 

ausente, al igual que el animador vocacional de la misma Viceprovincia, debido a las 

restricciones impuestas por la COVID-19 en el país.  

 

Los cohermanos, animadores vocacionales de las provincias son: 

P. Francesco Gusmeroli (Italia); P. Pavol Noga (Eslovaquia); P. Rok Žlender (Eslovenia); P. 

Pedro Guimarães (Portugal); P. Christian Rolke (Austria-Alemania); P. José Luis Cañavate 

Martínez (Zaragoza); P. Pierre Marionneau (Francia); P. Ricardo Rozas Pérez (San Vicente de 

Paúl-España); P. Ramzi Jreige (Oriente); P. Jan Pracki (Polonia).  

 

El servicio de traducción está a cargo de : Issomo Mama Patrick (francés), Faiver 

Mañosca Cardozo (español), Turati Giuseppe (italiano), Miles Heinen y Yosief Zeracristos 

(inglés).    

El secretario de la CEVIM, el padre Abdo Eid, también está presente.  

 

El P. Ziad Haddad, Presidente de la CEVIM, abrió la sesión dando la bienvenida a todos 

los participantes y, comenzando con el programa, explicó los tres días de la Asamblea.  

El P. Abdo Eid, secretario, toma la palabra para dar instrucciones sobre los aspectos 

logísticos de la reunión. 

Erminio Antonello presenta el P. Amedeo Cencini, quien acompañará la Asamblea 

durante toda la mañana. El tema de su charla fue "La Vocación. Las Vocaciones".  

He aquí algunos puntos de la conferencia del P. Cencini: 

Para hablar de la vocación y del problema de las vocaciones, hay que intentar 

comprender la situación de la respuesta religiosa y la calidad de la vida de fe en Europa. Existen 

al menos 4 situaciones o respuestas de fe dentro de la geografía europea.  
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1- La fe se considera fuera de la cultura… es algo opcional: Francia, Holanda, Bélgica. 

La sociedad posmodernista intenta eliminar las huellas de la fe. 

2- Secularización cultural con una tradición cristiana existente: en el sur de Europa 

todavía hay manifestaciones de los componentes de la fe. Esta secularización es más fuerte en 

España y en el Portugal. 

3- La fe como algo privado que se ha mantenido en la clandestinidad. Este es el caso 

de la Rusia.  

4- Indiferencia y a-religiosidad: países escandinavos, parte de Alemania del Este. Es un 

ateísmo pacífico.  

Todo esto significa que estamos avanzando hacia una marcada secularización. Algunos 

países ya han iniciado este camino, los demás les siguen. También es posible ver en algunos 

países varias de estas etapas.  

Cierta figura del cristianismo convencional está en crisis, pero no el cristianismo en sí.  

Los jóvenes son la primera generación que experimenta una tranquila indiferencia hacia 

la fe.  

La llama de la esperanza debe mantenerse encendida.  

Tertuliano decía que "no se nace cristiano, sino que se llega a serlo".  

No podemos ser cristianos por tradición, ni por fuerza, sino por elección personal. 

Muchos o la mayoría de los cristianos no han elegido esto libremente.  

Estamos avanzando hacia un cristianismo de elección y eso es algo bueno. Pero quien 

debe mover esta elección es quien la vive.  

Este es el fin del cristianismo de la obligación y de la conservación de la fe.  

Hay que crear nuevos caminos para la libre elección. Ya no es el camino de las masas 

lo que mueve a la persona, sino la elección y el descubrimiento personal de ese Dios revelado 

en Jesús. Un Dios que no busca a soldados obedientes, sino a hijos a quienes ama 

entrañablemente.  

Hemos vivido durante tantos siglos con este gran error de nacer en un contexto cristiano 

que nos hace cristianos, epro no de elección personal. Ahora volvemos a nuestros orígenes: no 

nacemos cristianos, sino que nos convertimos en ellos.  

La pastoral ya no debe ser de conservación sino que debe tocar la vida.  

Y hoy, los cristianos por tradición están abandonando la iglesia y eso no es malo. Pero 

también, siempre habrá sacerdotes, obispos, superiores, ... que hagan todo lo posible por revivir 

los tiempos pasados ... pero esos tiempos nunca volverán. Esta actitud llevará a la frustración 

y a la desilusión.   

Pero no es el fin del mundo, de una juventud creyente o de la fe, sino de una 

determinada forma de fe, y es el momento de proponer a los jóvenes hacer un camino de fe.  

Estamos llamados a ser misioneros de una manera diferente. 

El cristianismo que tenemos ante nuestros ojos no es peor de aquel que dejamos atrás. 

¿Cómo podríamos dar preferencia a una vida de fe en la obligación y el miedo en lugar de 

exaltar la libre elección de una fe alegre y personal?  

Este no es el fin de la vida consagrada, sino de una forma de vida consagrada.  

Hay un paso del desencanto al reencantamiento para seguir contando la belleza de la 

elección de la fe… Hay una vuelta a la vida del pequeño rebaño.  

 

Pausa a las 10:30 horas.  

 

La sesión se reanuda a las 11:00 horas, cuando el P. Cencini retoma la palabra para 

hablar de dos asuntos urgentes :  

- Los contenidos a transmitir en la pastoral vocacional: imagen de Dios, ... no debemos 

creer que nuestros jóvenes son creyentes en este Dios de JC. Debemos intentar ver si su idea 

de autoridad es la de la compasión. 



- Metodología: debemos aprender a acompañar al joven en un camino de discernimiento 

de sí mismo, de Dios, del futuro, ...  

Muchas veces, este problema de método se deja de lado y no se toma en cuenta.  

Hoy los jóvenes tienen miedo de elegir, de tomar una decisión, incluso para casarse... 

todo es provisional, fragmentado...  

Pero la relación con Dios es una relación con un Dios que siempre te ha amado y 

siempre te amará... esto va en contra de la fragmentación, del miedo a elegir...   

Debemos aprender a acompañar al joven...  

Los datos muestran que las vocaciones de los laicos (diáconos permanentes, misioneros 

laicos) están aumentando. Son vocaciones que tienen que ver con el anuncio de la fe.  

Las vocaciones que se refieren a la conservación de la fe (parroquias, sacramentos) 

están disminuyendo. El párroco celebra la misa para los creyentes que frecuentan la parroquia. 

Pero está llamado a llegar a los no creyentes de su parroquia. Esperar a que la gente de la 

parroquia venga a nosotros no es el trabajo de un misionero.   

Un anuncio está bien hecho cuando el creyente se hace responsable de transmitir su fe.  

Perspectiva para el presente-futuro 

Proponer la vocación al principio del camino de la fe, en el primer anuncio; ser cristiano 

es recibir una llamada. No podemos hablar de Dios si no es de un Dios que llama, porque ama. 

El joven debe sentirse amado y llamado cada día por Dios. La llamada revela el rostro de Aquel 

que llama a todos a la salvación en el amor. Pero la llamada también revela al llamado, que es 

el que Dios llama para ser responsable de la salvación de los demás.  

Este es un contenido muy importante para la presentación de la vocación.  

La vocación es la llamada de Dios que te hace responsable de la redención de tus 

hermanos. Esto significa que el llamado tiene una cierta experiencia de la salvación traída por 

JC.  

Te salvas cuando te conviertes en un medio de salvación para los demás. La vocación 

es ofrecer tu vida por la salvación de los demás. Y todo esto está sujeto a una elección libre y 

personal. Negarse a entrar en esta lógica es negarse al proyecto de creación, a la responsabilidad 

que tengo hacia mi hermano, el otro. 

La animación vocacional es para todos, no es para un grupo muy restringido, con el fin 

de estimular una elección. 

Se pasa al momento de las preguntas de los participantes.  

Pawel (Polonia): Formación: Antes se nos consideraba como una masa, ahora los 

seminaristas son pocos y se les sigue personalmente.  

Los jóvenes sacerdotes se forman de manera diferente a los demás con las antiguas 

tradiciones. Hay una pérdida de celo ante una mentalidad muy cerrada y rígida.  

Respuesta: Siempre hay una respuesta ambigua por parte de los jóvenes: por un lado se 

alegran de la alegría de vivir con ello, y cuando se trata de profundizar empiezan a retroceder. 

Ante los problemas relacionales, la terapia debe venir de la mano del formador que presenta 

un enfoque relacional.  

Hoy en día hay mucha auto-referencialidad... hay un autoerotismo litúrgico, utilizando 

la liturgia para centrarse en el yo y para proclamar el yo. Del mismo modo, existe un 

autoerotismo relacional en el número de contactos en el móvil.  

Aquí hay que saber prestar especial atención a la labor de acompañamiento vocacional 

durante la etapa de formación.  

El joven que no está convencido del amor recibido no puede ser admitido a los votos. 

De lo contrario, buscará siempre la confirmación de este amor a lo largo de su vida misionera 

y pastoral. 

Francesco (Italia): Hoy en día, los padres deciden cuándo transmitir la fe a sus hijos, 

y el papel de la comunidad que les obliga a seguir los caminos siempre se centra en las leyes y 

las condiciones que hay que observar.   



Respuesta: Hay que distinguir entre sembrar y recoger. Somos los misioneros de la 

semilla. Esto no significa que no me interesen los resultados, pero yo hago mi parte y Dios hará 

la suya.  

La gracia del sacramento es un don de Dios que no depende de los méritos de la persona 

ni de los requisitos exigidos. Es el don recibido lo que hace que uno sea capaz de transformar 

su vida y lo convierte en cristiano. Uno no merece a Dios, sino que lo recibe, convirtiéndose 

en hijo de Dios. El misionero está llamado a ser consciente de ello.    

José Luis (Zaragoza): ¿Cómo entender a Dios, entre el misterio y el enigma?  

Respuesta: El misterio no se entiende mucho porque es demasiado luminoso, y poco a 

poco iremos entrando en él y eso es muy bueno, es amable, es cercano, es divino.   

Lo contrario del misterio es el enigma. Está lleno de oscuridad, es diabólico.  

En la tierra corremos el peligro de vivir en una relación enigmática con Dios. Si mi 

relación con Dios es enigmática, corro el riesgo de volverme enigmático conmigo mismo y en 

mi relación con los demás en mis homilías, mi trabajo pastoral, mi comunidad...  

Una mentalidad enigmática es perjudicial para las vocaciones y para la vida consagrada.  

Santiago (Zaragoza): Nos preocupa y nos interesa la inmediatez de la pastoral 

vocacional. ¿Debemos aceptar nuestra situación o qué podemos hacer? 

Respuesta: Hay que saber distinguir entre lo que es esencial y lo que no lo es. No 

podemos declararnos atractivos si seguimos viviendo en las estructuras del pasado. Por 

ejemplo, la idea de la santidad comunitaria, una comunidad que vive en el perdón mutuo, 

compartiendo el bien de la fe, sufriendo juntos el mal y viviendo la alegría en común...  

El carisma, un don del espíritu, puede actualizarse en cualquier momento.    

Christian (Austria/Alemania): Hay mucha distancia con la iglesia en el país, pero al 

mismo tiempo se le pide y exige mucho. 

Respuesta: Como misioneros hemos creado esta forma de hacer y exigir servicios en 

nuestras parroquias. Hemos propuesto una iglesia de servicios y no de responsabilidades 

fraternales para compartir juntos como creyentes.    

Ricardo (SVP España): Has hablado de la indiferencia religiosa en Europa y esto no 

nos sorprende como misioneros.  

Respuesta: Ser indiferente es el no poder reaccionar ante las cosas negativas o el mal 

que sucede a nuestro alrededor.  

En nuestra formación, no hemos dado mucha importancia a la sensibilidad, a las 

emociones, a los deseos, a los sentimientos, a las pasiones, ... (Filipenses 2), 

Del mismo modo, estamos atrapados en la mediocridad, especialmente en la 

comunidad. El escándalo de unos pocos en la comunidad se ve magnificado por la mediocridad 

de la mayoría del resto de la comunidad (Curva de Gaush). La mediocridad ya es un escándalo.  

El único poder que nos podemos permitir es el de la compasión.  

Ramzi (Oriente): Dios misterio y enigma: los grupos que predican el Dios enigma 

tienen más vocaciones que otros. ¿Está consciente la Iglesia de esto? 

Respuesta: Sí, la Iglesia está consciente de ello. La dirección dada por el Papa Francisco 

va hacia esta nueva apertura y orientación a la belleza de Dios misterio.  

 

Pausa para el almuerzo.  

 

A las 15:01 la Asamblea reanuda sus trabajos con el Veni Creator Spiritus. A 

continuación, los promotores vocacionales de las Provincias comienzan a explicar el trabajo 

que se realiza actualmente en sus Provincias a nivel vocacional.   

15:06- Eslovenia: Basarse en un testimonio auténtico, centrado en la cercanía a los 

pobres. Pasar tiempo con los jóvenes. Todos estamos implicados en esta misión con los 

jóvenes. Trabajar con grupos de la Familia Vicentina, desde retiros espirituales hasta grupos 

de jóvenes.  



15:12- Italia: Hay un equipo que trabaja en la pastoral vocacional. Se ha realizado una 

encuesta en la comunidad para recoger las expectativas de los cohermanos respecto a la 

vocación. Se elige el tema de las reuniones. Establecimiento de reuniones de discernimiento. 

Hay campamentos de verano y material, herramientas y folletos distribuidos en las 

comunidades... utilizan las redes.  

15:21 - Zaragoza: Hay un equipo y una comisión de pastoral vocacional con laicos y 

cohermanos. Proponen actividades de discernimiento vocacional, retiros y encuentros de 

verano. Cuentan con el lugar de las comunidades que se encargan del acompañamiento, uso de 

una página web, hay una propuesta de vida comunitaria y colaboración interprovincial y con 

las Hijas de la Caridad. 

15:34 - Francia: Hay un equipo de pastoral vocacional formado por tres cohermanos, 

además de un referente vocacional en cada comunidad. Se distribuye a los jóvenes material 

informativo sobre el Fundador y la Congregación; colaboración y participación en eventos de 

la iglesia local y con las ramas de la Familia Vicentina.   

15:41 - Polonia: Tiempos de adoración ofrecidos a los jóvenes y vividos en comunidad. 

Se les pone delante de Aquel que llama. Se proponen retiros, un festival vicentino con deportes; 

se da formación para el servicio del altar y el uso de las redes sociales.  

15:50 - Eslovaquia: tiempos de adoración, fuente de fecundidad para las vocaciones; 

tiempos de oración; estar con los jóvenes; se proponen actividades lúdicas, establecer procesos 

de acogida de un joven que hace la elección de entrar en la Provincia. 

 

Son las 16:10 - Pausa para el café  

 

16:37 - Irlanda: Hay un equipo de tres personas trabajando por las vocaciones, pero 

está la cuestión del celibato, de otro lenguaje, de nuestra visión del mundo, de cosas que ya no 

hablan a los jóvenes de hoy. Hemos sido llamados por Cristo, por lo que nosotros mismos 

debemos ser una buena noticia. La vida comunitaria se propone descubrir el respeto mutuo y 

una forma de felicidad.  

16:50 - Portugal: Se formó un equipo, se creó un proyecto con tres pilares: el primero 

es la visita a todas las comunidades, luego es interpretar lo que se escuchó en las comunidades 

y luego el material que se entregó a las comunidades. Se hace hincapié en el acompañamiento 

de los jóvenes. Los puntos fuertes para vivir esta responsabilidad: estar disponible para viajar, 

proponer campamentos de misión, vivir la preparación de la JMJ y el lugar de la JMJ. Las 

debilidades: la realidad provincial con pocas comunidades y pocas parroquias; la realidad 

eclesial y social; la incomprensión de lo que es la vocación.  

17:03 - Austria/Alemania: En primer lugar una observación: por la situación eclesial 

en Alemania a causa de los abusos, el dinero hay una visión muy negativa de la labor de la 

Iglesia y esto provoca un clima de parálisis eclesial que tiene consecuencias en la cultura 

vocacional. Un equipo de acompañamiento de las vocaciones. Las palabras importantes son: 

acoger, acompañar, animar, intercambiar, discernir, testimoniar. Se colabora con las Hijas de 

la Caridad, los delegados diocesanos y la conferencia de superiores mayores. Es una riqueza 

tener varias dinámicas. El Expectatio Israel se reza regularmente. 

17:16 - San Vicente de Paúl - España: Una colaboración que ha revitalizado el equipo. 

Trabajamos y reflexionamos sobre los documentos de la Conferencia Episcopal. Se da 

importancia al acompañamiento personal con la escucha y el encuentro. Volvemos a revisar 

los fundamentos de nuestra vocación. La cuestión de los escándalos en la iglesia se discute con 

los jóvenes. Hay una revisión de la vocación.  

17:30 - Oriente: Las vocaciones nacen de las misiones que son el anuncio, la caridad y 

el testimonio. Hay un centro vocacional para ayudar al discernimiento con las Hijas de la 

Caridad. Una película sobre la vida de San Vicente que ayuda a dar respuestas a las preguntas 

actuales de los jóvenes. Se hace hincapié en las motivaciones de la elección y esta etapa prepara 

el ingreso en el Seminario Interno. Hay 3 dificultades: falta de misión, mal testimonio de los 



cohermanos y falta de formadores. Tenemos que profundizar en nuestra pedagogía y reforzar 

nuestro vínculo con Cristo. Las vocaciones son el fruto del árbol que es la misión. Tenemos 

que trabajar en el árbol y no en el fruto.  

 

Son las 17:43. Tras una sesión de preguntas y respuestas, el Presidente agradece a los 

animadores vocacionales sus presentaciones e introduce la jornada del 30 de septiembre.   

Pide al P. Erminio que presidiera la misa en italiano y al grupo alemán que dirigiera los 

laudes del segundo día de la Asamblea.  

La reunión se cierra a las 18:00 horas para tomarse un tiempo de descanso y prepararse 

a la oración de las vísperas antes de la cena a las 19h30 horas. 

 

El segundo día de la Asamblea comienza a las 8.15 horas con la Eucaristía celebrada 

en italiano y presidida por el padre Erminio Antonello.  

Son las 10h40 cuando los cohermanos se encuentran en la sala para escuchar la 

conferencia del P. Erminio sobre nuestra vocación vicentina en un mundo cambiante.  

Estas son las principales ideas de esta conferencia: 

En una época en la que el cambio es el pan de cada día, estamos llamados a dejarnos 

sorprender por el espíritu de San Vicente.  

En la actualidad, el mundo busca en las tentaciones de la posesión y la gratificación 

llenar el vacío creado por la provisionalidad y la pérdida de rumbo características del mundo 

globalizado.  

Nuestra espiritualidad de la misión debe tener el sabor de dar a los pobres. Ya no basta 

con hacer lo que nuestro fundador hizo en su momento. Es bueno inventar. 

En este mundo globalizado, el hombre queda reducido a un objeto de la tecnología, 

anoréxico de fe, en pérdida de trascendencia.  

Hoy, evangelizar significa reactivar el deseo en los jóvenes. Si el deseo no es activo, 

nuestras palabras serán inútiles. Nuestra predicación corre el riesgo de ser incapaz de suscitar 

el deseo y, por tanto, el Evangelio no llega a los jóvenes.   

¡Vicente era un hombre de deseo! Un misionero apasionado y bien formado es una 

riqueza para la comunidad; es nuestra quinta virtud, el celo, que es el motor de nuestra 

presencia en el mundo.  

A nivel eclesial, la caridad y la misión, fundamentales en nuestra vocación vicentina, 

han sido entregadas como un don a la Iglesia y a los movimientos eclesiales. Si esto es cierto, 

¿qué más podríamos dar al mundo de hoy? Basta con observar que estos fundamentos se 

practican de forma ordinaria como iniciativas a realizar, vacías de cualquier aspecto profético 

y carismático. Sin embargo, los vicentinos estamos llamados a realizar una extraordinaria labor 

pastoral en este tiempo de radical cambio antropológico.  

Por otro lado, debemos actuar como Jesús, en una relación afectiva con el Padre. Es 

una llamada a la sensibilidad del espíritu que se nos dirige y no una invitación a limitarnos a 

los discursos teóricos y retóricos. Es dejarse guiar y acompañar por Él (vocación).  

En cuanto a la metodología en la pastoral vocacional, se puede resumir como un 

testimonio vital personal y comunitario, que lleva al diálogo y al discernimiento de la propia 

vocación.  

 

Preguntas para trabajar en grupos lingüísticos:  

1- ¿Nos damos cuenta de que estamos en medio de un cambio antropológico que 

requiere una forma diferente de repensar nuestra vocación vicentina? 

2- ¿Cómo evitar una mentalidad organizativa y directiva en la pastoral vocacional 

(hecha por iniciativas)? 

3- ¿Es útil tener líneas de pensamiento comunes para una actividad vocacional - tipo de 

estructura mental? ¿Cuáles serían? 

 



Son las 10:15 horas cuando los grupos lingüísticos comienzan a compartir.  

Nos reunimos de nuevo a las 11:40 para la puesta en común: 

 

▪ Grupo franco-italiano 

Pregunta 1: Esta pregunta se refiere a la mentalidad de los cohermanos que debe 

renovarse a nivel intergeneracional. Es importante partir del deseo. Debemos partir del 

Evangelio. El hombre siempre ha sido considerado un objeto, especialmente en un mundo de 

la tecnología. El último aspecto es que los jóvenes están cambiando su forma de vida. Llegamos 

un poco tarde a ellos... somos muy lentos. Incluso nuestros cohermanos ya no pueden soñar.  

Pregunta 2: Somos portadores de una revolución, conscientes de que vivimos en una 

sociedad alejada del cristianismo. No debemos fijarnos en los números, sino en el anuncio. 

Pregunta 3: Cuatro puntos - a) Mirar la misión como el árbol que da el fruto de la 

vocación; b) línea común: poner el deseo en el centro de nuestra pastoral vocacional; 3) mirar 

las virtudes vicentinas; 4) empezar de nuevo a contar con JC, la Buena Noticia.  

 

▪ Grupo de habla inglesa 

Observamos que hay cosas en común con la época de SV y la iglesia primitiva. Hay 

alienación y desconocimiento. Tenemos que notar algo diferente. La fe ha cambiado. Estamos 

muy ocupados cumpliendo nuestro papel en las estructuras, lo cual es bueno, pero no debemos 

matar las iniciativas. Nuestra misión es siempre llevar a JC a los que no lo conocen. La 

experiencia de evangelización en la calle (realizada por un cohermano), nos permite ver la 

sorpresa de la gente al descubrir que la alegría de un misionero se encuentra en JC. En el 

contexto de una cultura aterrorizada, las palabras de JC "no tengáis miedo" son las adecuadas 

para traer a nuestro mundo. Hablar de JC de forma sencilla sería la mejor forma de hacer 

nuestra misión.  Es el testimonio que hay que vivir todos juntos con los que nos rodean. Nuestro 

lado místico debe ponerse a trabajar. La vocación para un cristiano debe ser un proceso natural 

y no concierne a un número limitado de personas.  

  

▪ Grupo español 

Pregunta 1: Nuestra vocación debe adaptarse al lenguaje del mundo. Nos resulta muy 

difícil adaptarnos al cambio. No debemos perder nuestra vida espiritual para no perder nuestra 

vocación. Y también, tenemos que buscar ser misioneros en lugar del sólo hacer.  

Pregunta 2: Es necesario llegar a una línea de pensamiento común, pero no en las 

acciones que corresponden a cada una de las provincias.  

 

P. Erminio Antonello 

Vivimos en un ateísmo práctico, pero los jóvenes sienten una nostalgia interior.  

Nuestra misión es dentro de la iglesia pero con lo extraordinario de la proclamación.  

El Evangelio es una revolución mental, pero real, que también es paradójica. Hay que intentar 

no adaptarlo al mundo, sino adaptar el mundo al evangelio.  

San Vicente no tiene una espiritualidad, pero tiene el espíritu del evangelio. Sería 

maravilloso que en nuestras comunidades existiera ese espíritu que refleja el rostro de Dios, 

capaz de sorprender, de atraer a Cristo.  

Así se concluye la sesión de la mañana.  

 

A las 15:07 el secretario dirige la sesión de los animadores vocacionales para elaborar 

una hoja de ruta. 

El P. Ramzi lanza los puntos que ha acogido durante las exposiciones de los animadores 

vocacionales: 

Rezar por las vocaciones; 

Renovar nuestra misión (ir al corazón y no sólo hacerla); 



Realizar ciclos de formación permanente para todos los cohermanos sobre el tema de 

la pastoral vocacional y la cultura vocacional (Todos somos promotores); 

Realizar oraciones comunitarias con los fieles por las vocaciones; 

Hacer llamadas vocacionales en parroquias y colegios con testimonios de seminaristas; 

Hacer convocatorias de promoción de la vocación en los medios de comunicación; 

Organizar tiempos de discernimiento y acompañamiento personal y grupal;  

Prestar mucha atención a las motivaciones psicológicas, utilizando la ciencia moderna 

como base para el acompañamiento. 

Los cohermanos responden con las siguientes ideas: 

Trabajar en la promoción vocacional con la Familia Vicentina;  

¿Cómo integrar el deseo y las virtudes vicentinas? 

En algunas provincias, la misión popular es una fuente de vocaciones;  

Hay que mencionar en el documento que el Evangelio de esta mañana nos pide que 

recemos al Dueño de la mies para que envíe trabajadores a su mies;  

Todos necesitamos ser renovados por Cristo;  

Destacar en las etapas de formación las características de la vocación vicentina, que es 

cristocéntrica.  

 

Se suspende la reunión a las 15:55 horas para redactar la hoja de ruta que se propondrá 

a los Visitadores.  

El documento, redactado en italiano, viene propuesto a la Asamblea de los Visitadores 

en la sesión que comienza a las 17:00 horas. El Presidente de CEVIM dirige la sesión, 

reconociendo la seriedad del trabajo de los animadores en la elaboración de estas líneas de 

acción.  

 Se discute si dar a los animadores vocacionales el derecho de votar, junto con los 

Visitadores, el texto que ellos mismos habían elaborado. La asamblea da la posibilidad de votar 

a los animadores vocacionales en un espíritu de fraternidad y comunión.  

Votación de la introducción: 19 a favor y una abstención.  

 En cuanto al punto 2 del apartado A, el P. Erminio propone cambiar las 

expresiones "nostra missione" por "la nostra attività missionaria". 

Propuesta de Antonello: 16 a favor y 4 abstenciones 

Votación del punto A: 2 abstenciones, 18 a favor  

Votación del punto B: 1 abstención, 19 a favor.  

Votación del punto C: 1 abstención, 19 a favor. 

Votación del punto D: 1 abstención, 19 a favor. 

 

Aquí está la traducción al español del texto votado:  

 

Líneas de acción para la promoción de las vocaciones en Europa y en Oriente 

 

Nuestros tiempos son difíciles por la disminución de las vocaciones, pero es un tiempo 

de gran gracia para volver al corazón del mensaje cristiano y aspirar a vocaciones auténticas 

(mirando a la calidad más que a la cantidad). 

Inspirándonos en las enseñanzas de San Vicente, queremos impregnarnos del Espíritu 

que le animaba sin perdernos en detalles estériles. 

Hemos identificado diez líneas de acción que pueden inspirar nuestro compromiso 

vocacional, para ser adaptadas al contexto de cada Provincia. 

 

A- Ad intra 

1. Rezar por las vocaciones. No olvidemos que Jesús es el dueño de la viña, el primer y 

principal Llamador. 



2. Renovar nuestra actividad misionera con valentía. Cuidar el ser y no el hacer, sabiendo 

que nuestra actividad misionera es el árbol y las vocaciones el fruto. 

3. Prever la formación permanente de todos los cohermanos en materia de promoción y 

cultura vocacional. Necesitamos una verdadera metanoia, es decir, un cambio en nuestra 

forma de pensar que nos haga vivir no como gestores de vocaciones sino como verdaderos 

misioneros, porque la vocación es parte integrante del mensaje cristiano desde el primer 

anuncio. 

 

B - Ad extra 

4. Organizar encuentros de oración por las vocaciones con nuestros fieles, especialmente 

con los jóvenes. 

5. Hacer llamamientos vocacionales en parroquias, colegios, misiones populares u otras 

obras, con el testimonio de los seminaristas, cuando sea posible. 

6. Colaborar en este sentido con todas las ramas de la Famvin, especialmente las Hijas 

de la Caridad, la Sociedad de San Vicente de Paul, las Juventudes Marianas Vicentinas y todos 

nuestros grupos juveniles.  

7. Tener la audacia de utilizar las redes sociales mostrando el verdadero rostro de la 

vocación vicentina con su particularidad y belleza. 

8. Organizar tiempos de discernimiento y acompañamiento personal y grupal (centros 

vocacionales) valorando la fraternidad y las virtudes vicentinas, despertando en los jóvenes el 

verdadero deseo que sólo puede ser llenado por Cristo. 

 

C- Con los candidatos  

9. Prestar mucha atención a las motivaciones para evaluar bien las posibles 

incoherencias psicológicas que subyacen en ellas. Tener el valor de buscar la ayuda de 

especialistas en temas psicológicos. Este trabajo servirá para reconocer las verdaderas 

motivaciones, incluso las inconscientes, y las heridas de la persona, para iluminarlas y 

resolverlas antes de entrar en el Seminario. Nuestros tiempos no nos permiten el lujo de 

aceptar la mediocridad. 

 

D- Compromiso de la CEVIM 

10. Dentro de tres años, prever una Conferencia en la que los Visitadores y Promotores 

Vocacionales se reúnan de nuevo para evaluar estas líneas de acción y actualizarlas a la luz 

de nuestras experiencias. 

 

El Presidente explica que este documento se traducirá a las cuatro lenguas de la 

CEVIM: francés, italiano, inglés y español. Los demás países harán sus propias traducciones 

para seguir este texto durante los próximos 3 años.  

Mañana, a las 9:00 horas, se reunirán los Visitadores de la zona mediterránea. Los 

demás se unirán a ellos a las 10:30. 

La reunión se cierra a las 17:50. 

   

El primer día de octubre, tercero de la Asamblea de la CEVIM, los cohermanos 

Visitadores se reúnen en sesión plenaria. Son las 10:30 de la mañana. El orden del día es el 

siguiente: 

a) La propuesta del P. José Manuel 

El P. José Manuel toma la palabra y propone una actividad vicenciana hacia Santiago 

de Compostela.  

Como los obispos españoles están organizando la peregrinación europea de jóvenes del 

3 al 7 de agosto de 2022, como preparación para la Jornada Mundial de la Juventud, la 

Provincia quiere aprovechar esta oportunidad para tener un encuentro vicentino europeo para 

conocerse y caminar juntos. La Provincia de SVP-España ofrece la posibilidad de acoger el 



encuentro y solicita la participación activa de las Provincias de la CEVIM. Es una forma de 

impulsar la FV europea.   

Los Visitadores aceptan por unanimidad esta propuesta. 

 

b) El P. Christian Mauvais 

Como continuación de la propuesta realizada en Manila, el P. Christian explicó la 

historia de la Casa Madre, que los lazaristas han ocupado desde 1817, pero no fue hasta 2006 

cuando se convirtieron en propietarios. Insistió en que hay que reconocer la dimensión 

internacional de esta casa y su importancia para toda la CM.  

El trabajo realizado es inmenso y lo que queda por hacer necesita el apoyo económico 

de toda la Congregación.  

 

c) El informe económico  

El secretario de la CEVIM presenta a la Asamblea, en un primer lugar el informe sobre 

el fondo de la CEVIM en la Curia General: 

FECHA RAZÓN (GASTOS) TOTAL EN DOLLARES 

30/12/2020    8,268.50 $  

     

DOMINIO SITE WEB + 

Guglielmo Saibene (ADMIN) 

  

Pasaje secretario 

  

  

180 Euros 

     (210 $) 

 

899 $ US 

01 Octubre 2021   7,159.50 $   

 

A continuación, el P. Abdo explica detalladamente los gastos realizados durante la 

Asamblea de la CEVIM, Roma-2021, que deben ser reembolsados a la Provincia de Italia y 

que son los siguientes:  

RAZÓN (GASTOS) TOTAL EN EUROS 

 P. Cencini      400 Euros  

 P. Faiver (Pasaje)     150 Euros 

 Casa María Imaculada   4,951 Euros 

 Material de traducción   5490 Euros 

TOTAL  10,991 Euros   

Monto por Provincia  10,991/11= 999.18 EUROS 

Así, cada Provincia ingresará la cantidad de 1000 euros en la cuenta de la Provincia de 

Italia. Hay un acuerdo unánime para que las Provincias no abonen ninguna cantidad de dinero 

a la cuenta de la CEVIM, ya que hay lo suficiente en la caja y que actualmente los gastos son 

mínimos.  

 

d) Elección de un Presidente, un Vicepresidente y un Secretario   

La Asamblea comienza con la elección del Presidente de la CEVIM. En la primera 

votación, los resultados son los siguientes: Santiago 5 votos; Pawel Holc 3; Erminio, Tomas y 

José Manuel cada uno con un voto.  

Pasando al segundo escrutinio, el P. Santiago fue elegido con 8 votos, mientras que P. 

Pawel recibió 3 votos. El P. Santiago acepta la elección y es aplaudido por la Asamblea, que 

procede a continuación a la elección del Vicepresidente.   



Los resultados del primer escrutinio son los siguientes: Pawel 7 votos; Erminio 2 votos; 

mientras que José Manuel y Tomas con un voto. P. Pawel es elegido en la segunda votación 

con 10 votos y un voto para el P. Tomas. 

En este momento, el Presidente electo pide la palabra y propone el nombre del P. 

Corpus Delgado como posible candidato a Secretario de la CEVIM. La Asamblea eligió por 

unanimidad, a mano alzada, al P. Corpus Delgado como Secretario. 

 

Como faltaban algunos minutos para la Eucaristía de clausura de la Asamblea de la 

CEVIM, Roma-2021, y la urgencia de algunos cohermanos para alcanzar a sus vuelos, los 

puntos relativos a la página web de la CEVIM y el informe del delegado de JPIC se dejaron 

para ser tratados en una próxima Asamblea.  

 

El Presidente saliente da las gracias al P. General y transmite a los presentes las 

disculpas del P. Javier Álvarez por no haber podido estar con nosotros durante toda la 

Asamblea. P. Ziad llama al P. Santigo para que ocupe su lugar como nuevo Presidente elegido.  

El P. Santiago dio la palabra al Secretario General, el P. Turati, que transmitió el 

mensaje y los saludos del General, que acababa de llegar de un viaje y estaba confinado.  

El Presidente agradece a los PP. Ziad, Christian y Abdo por el trabajo que han realizado 

a lo largo de los años de sus mandatos, y promete que junto con el P. Corpus tratará de continuar 

todo este trabajo, especialmente el último esfuerzo que ha producido el documento sobre la 

pastoral vocacional, una de las principales preocupaciones del P. General. Es en este ámbito, 

afirma el P. Santiago, donde debemos trabajar todos juntos con espíritu fraterno y en 

colaboración vicentina.  

En un mensaje final, el Presidente agradeció a los traductores su disponibilidad para 

realizar este servicio, que permitió el buen desarrollo de la Asamblea.  

Los participantes abandonaron la sala para dirigirse a la capilla y cerrar su Asamblea 

con la Eucaristía presidida en español por el P. Santiago a las 12.15 horas, que culminó con el 

Magnificat cantado con la Virgen María, en agradecimiento al Señor por estos buenos 

momentos compartidos. 

 

 

  

  

   

 


